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Del 10 al 15 de Agosto de 2020 se ha celebrado el Campeonato de España de la categoría Sub-
16 en la localidad de Salobreña (Granada), la misma sede de los últimos nueve años. 

Comenzaron el torneo 109 jugadores en total, de los cuales representando a la Federación 
Navarra de Ajedrez los 9 siguientes: Marta Roldán y Leyre Abrisqueta en la categoría femenina; 
Juan Labiano, Cristian Atipov, Aimer del Carmen, Martín Pascual, Misha Moral, Iñigo Ayúcar y 
Manu López en la absoluta.  

En esta categoría Sub-16 contábamos con una fuerte representación, y lógicamente partíamos 
con esperanzas de alcanzar buenas clasificaciones  e incluso alguna medalla.   

El delegado y entrenador de la FNA fue Jesús De la Villa (autor de este informe).  

Como delegado me correspondía atenderá a toda la delegación en las dudas o problemas que 
se pudieran plantear. Sin embargo aparte de la reunión inicial, con las explicaciones e 
instrucciones correspondientes (más importantes en este año de circunstancias especiales) y la 
organización de la foto oficial, no hubo ninguna tarea reseñable en este aspecto. 

Como entrenador oficial de la FNA me ocupé de preparar las partidas de los 4 jugadores con 
derecho a entrenamiento; los campeones y subcampeones absolutos y femeninos de la FNA: 
Marta Roldán, Juan Labiano, Leyre Abrisqueta y Aimer del Carmen y también de comentar 
dentro de lo posible las partidas, con todos los representantes navarros. Cabe resaltar que Mikel 
Huerga me apoyó en la preparación de los jugadores sin entrenador oficial, y me ayudó en los 
comentarios de las partidas algunos días. 

Como ya hemos señalado en otros informes, debido al protocolo especial, este año los 
monitores no podíamos acceder a la sala de juego (tampoco el delegado), así que era necesario 
seguir las partidas a través de la aplicación de Chess24. En esta categoría con 34 mesas 
retransmitidas, no pudimos seguir siempre todas las partidas, pero igualmente los comentarios 
finales fueron muy interesantes. 

El desarrollo de la competición mantuvo a nuestros representantes en puesto destacados 
durante todas las rondas, siempre luchando por acceder a los primeros de todos y jugando en 
las primeras mesas. Las opciones de medalla se mantuvieron hasta la séptima ronda para Leyre, 
hasta la octava y penúltima ronda para Juan, cuando enfrentó en la mesa 2 al número uno del 
torneo y maestro internacional Pedro Ginés, y hasta la última ronda para Marta que luchó con 
mucha energía todo el torneo y estuvo cerca del gran objetivo a pesar de que este año el nivel 
femenino fue muy alto en esta categoría. En esa ronda final tuvimos la mala fortuna de que se 
enfrentaran en la mesa 6 Juan y Marta, mientras algunos emparejamientos  con los mismos 
puntos enfrentaban a dos chicas, lo cual disminuía nuestras opciones matemáticas. Finalmente 
Juan acabó en el puesto séptimo de la clasificación absoluta y Marta y Leyre en los puestos 7º y 
8º de la femenina lo cual no satisfizo nuestras ambiciones iniciales,  pero sí demuestra el buen 
nivel desarrollado durante todo el torneo. 



 

El ambiente, una vez más, fue excelente en el seno de nuestra delegación, y el trabajo se 
desarrolló con intensidad y normalidad, con las clásicas dificultades en las rondas dobles por el 
escaso margen de tiempo para realizar preparaciones  complejas, sobre todo en estas categorías 
en las cuales el nivel de preparación es ya muy alto. 

Casi todos los chicos tenía ya mucha experiencia en estas competiciones, a pesar de lo cual este 
año llegaban  todos con poco entrenamiento, aunque  tuvieran muchas ganas de jugar.   Esa 
falta de entrenamiento se pudo notar en la calidad del juego, pero no solo en las partidas de los 
nuestros, sino en todas las mesas del torneo. Por otro lado, ha sido muy útil que hayan podido 
competir a este alto nivel, puesto que la falta de práctica durante un periodo prolongado es muy 
negativa en este momento de formación y progreso en el que todos están inmersos todavía. 

Quiero agradecer a todos los familiares de los jugadores el esfuerzo al desplazarse hasta aquí en 
este año difícil, y a los chicos el comportamiento  mantenido durante todo el torneo.  

Esperamos volver en una situación mejor. 


